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星报讯（星级记者 俞宝强） 昨日，合肥

市十五届人大一次会议主席团第六次会议昨

召开，对《政府工作报告》进行了七处修改。

据悉，对原报告中“强力推进乡镇安

全监管规范化、企业标准化建设”修改为

“强力推进乡镇安全监管规范化、企业安

全标准化建设”；将“与国行等金融机构战

略合作取得新成效，新增贷款860亿元”

修改为“新增贷款超过1000亿元”；将“实

施工业‘新跨越、进十强’、百家高成长性

企业培育工程”修改为“实施工业‘新跨

越、进十强’、中心城区工业优化布局转型

发展、百家高成长性企业培育工程等政策

意见”；、将“环巢湖旅游公路”修改为“环

巢湖道路”；将“进一步确立街道主体作

用”修改为“进一步发挥街道主体作用”；

在“扎实推进民生工程”之后，增加“强化

后续管理”；“建立完善居家养老服务体

系”修改为“建立完善居家养老为基础、社

区养老为依托、机构养老为支撑的养老服

务体系”。

人大代表王兴梅：建议合肥能加大对肥

东的支持力度，将裕溪路高架、轨道2号线等

道路继续向肥东县城延伸。

人大代表周先惠：希望尽快开通合肥市

区至紫蓬山风景区的公交车，促进紫蓬山风

景区旅游业发展步入快车道。

人大代表孙江陵、江鑫：希望能对长江中

路的老建筑进行摸底整合，开展老建筑靓化

及恢复工作，建设城市回忆博物馆，打造庐江

文化历史品牌，推动商贸经济提升发展。

人大代表樊云侠：结合农民做水果这块，

把水果的市场整合起来，做一个生态的水果

生产，让合肥周边市民吃到生态水果。

记者 沈娟娟

人大代表声音

合肥两年内斩断公交“黑尾巴”
省委常委、合肥市委书记吴存荣参加分组会议时现场办公

是否能开一条三县到合肥之间的电动公交
线路？十中新校建设能否简化一些程序？楼顶
绿化能不能做？自闭症儿童可以有一个专门的
学校吗？昨日，合肥市第十五届人大一次会议瑶
海区代表团，省委常委、合肥市委书记吴存荣现
场办公，就代表们提出的一个个问题给予了解
答。 记者 沈娟娟

带着“黑尾巴”的公交车相信不少市民

都遇到过。合肥公交集团董事长彭立煌昨

日在参加分组会议时向吴存荣保证：两年

内，这些黄标公交车将全部淘汰。

“政府工作报告中说，今年要再投600

辆公交，实际上，还有300多辆公交车要报

废，这也就是说，合肥今年大约要采购

900-1000辆公交车。”彭立煌算起了合肥

公交的账目。

除了增加公交车数量提高运力外，合

肥还将加快淘汰黄标车。

两年内消除“黑尾巴”公交
“建议合肥能把新能源汽车当成下

一个千亿产业来培养。”因为是合肥国轩

高科动力能源有限公司董事长，李缜开

门见山表达了自己的心愿。

现在合肥市各县区都有村村通班车，

这在李缜看来，也是一块很大的“蛋糕”，

“可以开一条电动公交线路，只要1元钱，

三县的人就可以乘着公交到合肥。”

对李缜的建议，吴存荣给他指了个

方向：“到双凤工业区去，除了市里的公

交线路，那里没有区内公交，你可以跟相

关负责人联系一下。”这也就意味着，今

后，长丰的老百姓只要掏上一块钱，或许

就能坐着电动公交车到合肥来了。

1块钱或坐电动车从长丰跑到合肥

合肥有不少名校办分校，作为一名教

师，忽伟平也看到了这种“名校效应”。

“名校办分校，你们教育界怎么看？”

吴存荣问起了教育界代表的想法，“名校

效应太强化了？是不是差距就那么大？”

在吴存荣看来，九年义务教育阶段

的孩子，还是就近教育好，“名校办分校

到底好不好，你们可以从教育本身评价，

按提高率算，你们把这些量化指标拿出

来，全社会就理解了。”

不崇拜名校，就近教育好

合肥正在创建“国家森林城市”，绿

色在城市建设中显得很重要。“其实在楼

顶也可以建绿化，看上去美观，对环境也

有好处。”人大代表王大明表示。

楼顶绿化做得好投入很大，最重要

的是谁来养护？楼顶算公共空间还是顶

楼房主的空间呢？吴存荣一连抛出了两

个问题。吴存荣现场也为代表们想出了

解决办法，“在国外，绿化都是在家里阳

台上做的，挂着很多花也很漂亮。”

市民阳台上也可以绿色点点

“我把300平米的院子腾出来，收容

了20多个自闭症儿童，工大、安大等高

校的大学生来当义工，陪孩子们。”人大

代表王大明昨日呼吁大家将关注的眼光

投向自闭症这个特殊的群体。

“自闭症儿童不是残疾人，也不是精

神病人，对于特殊群体要给予特殊环境、

特殊支持和特殊关爱。”听了王大明的呼

吁，吴存荣也现场表示要对自闭症和弱

智儿童特殊的政策。

“像你这样的行为很好，企业家参与进

来，要动员全部力量构建幸福生活。”吴存

荣对王大明的行为“拍手称快”，“对于政府

来说，尤其要给予他们空间上的政策。”

给自闭症儿童一个“家”

“瑶海区发展空间最大”
“今年合肥市将启动十中新校区的建

设，能不能对十中新校区建设给予一些简

化程序，使十中尽快立项、开工并投入使

用。”人大代表许苏美现场向吴存荣求援。

吴存荣也给了她一句放心的答复：下

一步合肥中小学建设，瑶海区只要有空间

有规划，市里都会支持。

“空间就是财富，瑶海区在四个区中发

展空间最大。”吴存荣和瑶海区的相关负责

人算了一笔账，加上合钢搬迁改造等在内，

瑶海区大约能腾出 20平方公里的土地，

“相当于瑶海有一环路范围这么大的开发

面积。”

吴存荣也为瑶海区的发展勾勒了简单

的蓝图，拿出空间做都市产业园，规划产

业，“球在你们手上，在基础设施建设上，会

全力支持道路、学校、公园等建设，只要有

空间就给你们建。”

合肥市十五届人大一次会议主席团第六次会议昨召开

《政府工作报告》进行了七处修改

合肥市中级人民法院工作报告
今年工作将向弱势群体倾斜

星报讯（星级记者 俞宝强） 在昨日合

肥市中级人民法院工作报告中，该院表示

2013年将会更加妥善处理好与公民民主政

治权利密切相关的矛盾纠纷，打击和制裁危

害民计、民生的违法行为，为合肥区域性特大

城市建设提供有力的司法服务和司法保障。

据了解，过去五年里，合肥市中级人民法

院 共 受 理 各 类 案 件 257651 件 ，审 结 了

257110 件 ，与 前 五 年 相 比 分 别 上 升 了

107.8%和122.4%。2012年与2007年相比，

结案率由83.9%提升至99.2%。

对于今年的工作，合肥市中级人民法院

在报告中突出了“民主”、“民生”。

民生问题上主要是加强保障，尤其是对

涉及人民群众生产生活的案件。依法打击和

制裁危害民计、民生的违法行为，妥善处理好

教育、就业、住房、医疗、劳动争议和社会保

障等民生领域的各类纠纷矛盾。为了方便人

民诉讼，今后的诉讼体系还将更加便民，完善

诉讼服务中心和立案窗口功能，让群众诉求

和权益保障的渠道更畅通。此外，弱势群体

的救助也将继续加大。

合肥市人民检察院工作报告
去年反贪，495人“落马”

星报讯（星级记者 俞宝强） 昨日，合肥

市人民检察院检察长满铭安在工作报告中表

示，民生和反腐是2012年该院的主题。

据悉，去年，合肥市共立案侦查贪污贿赂

犯罪案件348件495人，包括依法查处了新站

综合开发试验区原财政局长董黎明受贿1200

余万元等案件，合肥市招投标中心原专家评委

张虎等7人受贿案等。

据满铭安介绍，今年的关键词将是“保

障”和“民生”。为了维护经济社会发展大

局，今年该院将突出打击危害国家安全、公共

安全的严重刑事犯罪，维护社会和谐稳定；打

击金融证券、商贸流通、市场管理领域犯罪，

维护市场经济秩序；加大查办涉农职务范围

案件力度，促进强农惠农政策；打击破坏能源

资源和生态环境犯罪，促进生态文明建设。

强化诉讼活动监督，促进司法公正。加强保

障的同时也要做好服务。据悉，之前该院已

经建立了举报制和检察长接待日制度，今年

将继续推进这些服务措施。


